

22/01/2016

## **Baja en archivos provisionales y alza en delitos de corrupción, entre otros se destaca en cuenta pública de Fiscalía de Arica y Parinacota**

Por tercer año consecutivo la Fiscalía Regional de Arica y Parinacota registró una significativa baja en los archivos provisionales de casos (denuncias que se archivan por falta de antecedentes). Es así como el 2015 hubo una disminución de un 15,6% de esta instancia en relación al 2014. Asimismo, durante la temporada pasada nuestra región evidenció un importante incremento en delitos de corrupción, tráfico de drogas y de migrantes.



Estos relevantes datos fueron entregados por la Fiscal Regional, Javiera López, en el marco de la cuenta pública de la gestión 2015 del órgano persecutor del extremo norte, ceremonia encabezada por la intendenta Gladys Acuña, además de víctimas y dirigentes de organizaciones comunitarias.

Durante su exposición la jefa regional de la Fiscalía hizo mención a que el 2015 se registró un alza de un 48,67% en delitos de corrupción, Asimismo, los delitos de tráfico de migrantes también tuvieron un aumento de un 124,52% en comparación al 2014; mientras que el tráfico de drogas subió un 42,89%.

"Destacamos que por tercer año consecutivo registramos una disminución de los archivos provisionales, lo que da cuenta de los esfuerzos que se han destinado a lograr una mayor judicialización de los casos. Asimismo, en la gestión del 2015 hubo un aumento de delitos de especial significancia en esta región como el tráfico de drogas, de migrantes y la corrupción, lo que nos llama a estar más alertas para enfrentarlos con fuerza", expresó la Fiscal regional.

### **Ingresos**

En la oportunidad se informó que el año pasado ingresaron menos causas (19.815) respecto al 2014, sin embargo la cantidad de delitos ingresados fue de 20.246, siendo los delitos de leyes especiales y los de drogas los de mayor volumen. Asimismo, el 2015 aumentaron los juicios orales (297) obteniendo una sentencia definitiva condenatoria para 355 personas que enfrentaron este tipo de audiencias acusadas por diversos ilícitos. En este sentido, los Fiscales de Arica tuvieron, cada uno, un promedio de 33 juicios orales al año, uno de los más altos en el país. Asimismo, los delitos de tráfico de drogas y robo con violencia y con intimidación fueron los de mayor volumen en este tipo de instancia.

Por otro lado, el año pasado se dictaron 3.104 sentencias definitivas por parte de los tribunales de justicia (Juzgado de Garantía y Tribunal Oral en lo Penal), registrando un 92% de sentencias condenatorias.

Respecto al archivo provisional, y en lo que ya constituye una tendencia, la Fiscalía de Arica y Parinacota registró el 2015 un descenso de 15,6%, lo que implica una mayor judicialización de los ingresos de casos.

En tanto, en relación a los delitos de violencia intrafamiliar el 2015 ingresaron 1744 casos, siendo las lesiones y amenazas los de mayor cantidad.

### **Más dotación**

En su exposición, la jefa regional de la Fiscalía señaló que producto de la Ley de

Fortalecimiento institucional, se integrarán, en los próximos tres años, un total de 18 personas (5 Fiscales y 13 funcionarios), registrando el mayor aumento de dotación a nivel porcentual en el país (33,96%).

"Las máximas autoridades de nuestra institución comprendieron y valoraron la necesidad regional de mayor dotación y los esfuerzos que por años hicieron nuestros Fiscales y Funcionarios para enfrentar los desafíos y la sobrecarga laboral. Con estos nuevos recursos podremos ofrecer un servicio de mayor calidad a la comunidad y desarrollar diversas iniciativas dirigidas a brindar justicia a las víctimas de delitos y el resto de los usuarios".

---

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL  
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369